
2023.12.20 台北市斗中校友會線上讀書會第三埸-王志清分享《AI 現在進行式！與人工智慧

共榮的世界》，校友回饋彙總： 

 

吳克府（17） 

王志清學長的《AI 現在進行式！與人工智慧共榮的世界》講題，非常新穎，是時代潮流，今

天講解精闢，令人茅塞頓開，進而了解 AI 的重要性及功能，我們處於現境，亦應加快步伐學

習，才不會被潮流所淘汰。感謝王志清學長的無私奉獻及分享，感謝劉文正理事長的推動斗

中線上讀書會、鄭問堂副理事長的主持本次分享會、沈坤英秘書長的慎密籌備、陳連禎校長

的指導、張綉莉老師的記錄，更感謝斗中校友們的熱情參與及支持，希望以後的分享會，大

家一樣的支持！ 

 

陳詩慧萍（42） 

謝謝志清，今天學到很多！很難得，如此認真聽一場演講。邊聽邊 Google。 

 

章志銘（37） 

今夜的演講，豐富精彩，解說深入淺出。指明 AI 在生活和工商場景的具體應用、發展。收獲

匪淺，令人感佩。謝謝優秀謙和的志清。 

報告學長，我們櫃買中心和證交所每天在打投資詐騙。 

我們用 AI 來對付 AI！ 

爬蟲撈社媒上的投資詐騙廣告貼文，提供給刑事局、社媒公司，請其追緝、下架。但是虛擬

世界，野草燒不盡、春風吹又生。大眾警覺與認知能力，如志清說的五感，才是自保防詐的

根本。 

今夜的演講，內容豐富精彩，解說深入淺出。指明 AI 在生活和工商場景的具體應用、發展。 

收獲匪淺，令人感佩。 

謝謝優秀、謙和的志清。 

 

方麗娟（26） 

謝謝志清分享~ 

讓 Open AI 的世界。 

感恩！ 

 

賴錦全（39） 

謝謝志清精采及寶貴的訊息分享，受益良多~感謝！ 

 

陳連禎（17） 

謝謝志清精彩演講，受益良多，身為退休警察人員，見到詐騙集團等歹徒善用法務人員與 Al

智慧造成新型治安問題，也為之憂心不已。 

科技始終來自人性。科技當道，生活必須道法自然，而活在當下；道家信仰一直是我們民間

的主流價值觀，知道明哲保身，自也不必過度杞人憂天。再次感謝志清認真準備，實為讀書

會年終一大盛事。 



 

鄭問堂（26） 

非常感謝志清帶領校友們進入 Open AI 的情境，讓我們了解在網路世界有無限可能，志清非

常專業，為人非常謙虛，預祝創造更卓壯的未來。 

 

李驊軒（54） 

感謝志清讓我有機會站在巨人的肩膀上打開視野，獲益良多 ！ 

剛才好像只有我忘記發言前自我介紹一下，在此跟各位學長姐，老師，學弟妹 說聲抱歉！ 

小弟是 54 屆跟志清同屆的 310 班社會組的同學，打籃球有幸認識他。 

駭掉學校網站宣布解除髮禁的事情原來是可以講？還打算幫他保密的。 

之前北漂失敗後，2015 年回到北港，目前斜槓多種身份有做保險、自己創業，還有經營自媒

體希望替北港多多宣傳。 

 (FB 粉專：草莽北港，追蹤人數目前 4000 多，28 天觸及數約 30 多萬人)因為心心念念都是

希望未來能有一天北港有大量的就業機會讓遊子返鄉所以剛剛才會問到在 AI 跟元宇宙的時

代，是否還有這樣的產業機會。 

如果有小弟能為大家服務的地方，比如要來北港玩有什麼好推薦，或是保險問題都歡迎跟小

弟聯絡 。 

詐騙真的很惡劣，小小的台灣 2400 萬人，一年被詐騙金額超過 2000 億台幣。 

區塊鏈的世界去中心化，若不提高大家的自保能力，詐騙只會更加猖獗。 

 

蘇志涮（43） 

謝謝志清今晚精彩的分享！ 

A I 人工智能已經是現在進行式。舉例而言，大家享受科技利用 A I 生成劇本或是美術作品，

A I 作品是否享有著作權？在法律界就可以爭論許久。 

同時，A I 生成的美術繪畫、電影劇本，也會影響從事影藝工作人員的工作，前陣子美國就

發生影藝工作團體抗議罷工的事件。 

而後學我自己是法律工作者，法院目前也已經在思考是否把固定類型化的酒駕、詐欺案件用

A I 生成判決，減輕法官的工作量。 

而律師的法律意見書，假如透過 A I 生成，再由律師判斷調整，自然也可以大幅縮減工作量。 

換句話說，如何從擔心被 A I 取代，透過學習轉換讓 A I 變成輔助人生的工具，能有更多餘

裕的時間從事更有意義的事情，想必是值得我們反覆深思的課題。 

再次感謝志清的分享，獲益良多！ 

 


